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REPUBLICA DE CHILE 

MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ 
CONCEJO 

  

ACTA Nº 16 / 2015. 
 

En Hornopirén, a  04 de Junio del año 2015, siendo las 09: 50 Hrs, en dependencias del  Salón Patagonia, 

Edificio Municipal, se realiza Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. 
Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando como Secretario  de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca 

Barrientos, con la asistencia de  los siguientes Señores Concejales: 

 
1. SR. JOSE ROLANDO URIBE     4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN 

2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA 5. SR. OMAR URIBE RUIZ  

3. SR. CARLOS CID MARTINEZ   6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS 

 
 

Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión, saludando a Sres. Concejales, a continuación, da cuenta de la 

tabla para la presente sesión, comenta que a solicitud de Concejala Sra. Cristina Espinoza, interesa aclarar 
la situación de las familias, afectadas por desborde de rio en el sector de El Manzano, para ello, están 

citados vecinos al Concejo, a las 12:30 hrs., aproximadamente, para abordar este tema en conjunto, 

respecto a participación de Jefe Departamento Social, Sr. Darwin Mancilla, se encuentra enfermo por lo 

que su participación queda pendiente para una próxima sesión… comenta respecto a visita, el día de hoy, 
de Director Provincial de Educación, quién viene a ver la situación de la Escuela Antupiren, afectada por 

voladura de techo, producto del frente de mal tiempo, solicita  recibirlo en sesión para tratar este 

importante tema…  
TABLA CONCEJO 

1° Sesión Ordinaria mes de Junio 2015 

Jueves 04 de Junio de 2015. 

Acta  N° 16 - 15 

 

09: 30 horas.    Inicio.  

 

Lectura de Correspondencia. 

 

   Proposición de Modificación Presupuestaria Municipal N° 9  – 15 
 

Invitados 

 

10: 30 horas  Sr. Manuel Hueicha. Liga Unión Deportiva Hornopirén 

Tema. Dar cuenta de las actividades de la Liga en temporada invierno  

 

    

12: 30 horas Situación Familias afectadas por Desborde Rio la Maquina, sector El Manzano. Respaldo 

gestiones Subsidio Asignación Directa del SERVIU. 

   Invitados; Familias afectadas personal Oficina Municipal de Vivienda 

 

 
Varios 

 

 

A continuación, Secretario Municipal, da  Lectura a la  Correspondencia; 

Correspondencia Recibida 
- Lectura Proposición de Modificación Presupuestaria al Presupuesto Municipal vigente                

N° 09 – 2015. (adjunta) 
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AUMENTO DE INGRESOS 

 

PMU $     5.849 

JUNJI $   10.138 

TOTAL AUMENTO DE INGRESOS $   15.987   

TOTAL DE FINANCIAMIENTO $   15.987 

DISMINUCIÓN DE GASTOS  

TRANSFERENCIAS  

A EDUCACIÓN – JARDÍN INFANTIL “PASO A PASITO” $   10.138 

INVERSIÓN  

MEJORAMIENTO JUEGOS INFANTILES $     5.849 

TOTAL AUMENTO DE GASTOS $   15.987   

 

Sr. Alcalde, comenta que básicamente corresponde a transferencias, explica… 

 

Acuerdo N°  51 – 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar Proposición de Modificación Presupuestaria 

al Presupuesto Municipal Vigente  N° 09 – 2015.  
 

- Lectura Carta de don Ignacio Echenique y Yiomara Pascal, alumnos de Odontología de la 

Universidad Austral de Chile. MAT. Solicitan audiencia en Concejo, para dar a conocer  la 

cantidad de prestaciones realizadas en modulo dental JUNAEB y altas logradas. 
En atención a solicitud y considerando que alumnos  no se encontraran en la siguiente fecha de reunión 

del Concejo, se sugerirá  hacer entrega de informe  respectivo de su trabajo, con copia a los Srs. 

Concejales. 
Correspondencia Despachada 

Oficio Alcaldicio N° 704 /01.06.15 a Presidenta Comité APR Hornopirén. MAT., solicita evaluar 

instalación de alcantarillado en domicilio de Don Rafael Peranchiguay Ruiz. 
 

10: 10 horas. Ingresa a sala el Sr. Manuel Hueicha. Presidenta Liga Unión Deportiva Hornopirén, junto al 

Sr. Marcelo Paredes, Tesorero de la organización 

Se cuenta con la presencia de Don Félix Vallejo, de la Oficina Municipal de Deportes 
Sr. Alcalde,  saluda y da la bienvenida a los dirigentes y comenta que el Concejo ha concedido audiencia a 

dirigentes con la finalidad de dar cuenta de las olimpiadas de invierno, ofrece la palabra… 

Sr. Manuel Hueicha, agradece el aporte municipal en recintos deportivos para poder realizar sus 
olimpiadas, señala que su liga la componen 11 clubes, iniciando sus olimpiadas el dia 27 de Junio, 

considerando un sábado para niños y otro sábado para adultos, el objetivo es poder hacer deporte en 

invierno y entretener a niños y adultos , no es competencia sino sano entretenimiento en invierno, 

considerando  disciplinas como; futbol, baby futbol, tenis, tenis de mesa, voleibol y atletismo, comenta 
que la idea es practicar diferentes disciplinas deportivas, enseñando en los niños  la igualdad de género, 

además, como liga se considera invitar a los empleados públicos para que conformen equipos y 

participen…agradece la disponibilidad de los recintos deportivos sin costo… 
 

Sr. Vallejos, consulta considerando que se está invitando a los empleados públicos, en el caso de estar 

inscritos en otros clubes, se puede participar igual? 
Sr. Hueicha, señala que por regla, en el caso de don Félix, no puede participar por clubes pero si por 

empleados públicos… 

Sra. Cristina Espinoza, felicita a dirigentes, especialmente  a don Manuel…en  el caso de don Felix 

Vallejos, considera que para competir, no se deben poner barreras a quien ha sido siempre deportista, se 
debe dejar participar al comienzo de las actividades… 

Sr. Hueicha, señala que el énfasis no es competir sino recreación  

Sra. Cristina, agradece a don Manuel el tiempo y preocupación entregada al deporte como 
organizador…considera que todos los clubes deberían considerar un equipo de niños 
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Sra. Cristina, recuerda que en premiación del año pasado los ganadores querían  su copa, estima que 

debería considerarse este estímulo… 

Sr. Hueicha, señala que por base se consideran medallas, el ganador general de la olimpiada va a llevar 
copa… 

Sra. Cristina, considera que esto debería explicarse bien desde el comienzo, para evitar malos entendidos, 

plantea que a la final muchos no llegan,  por lo que se debería adelantar horario de  premiación para 
asegurar la participación en la ceremonia… 

Sr. Rolando Uribe, agrega que se debería, en las  bases, indicar que participen al menos 2 representantes 

oficiales de los clubes premiados, ya que de lo contrario se aprecia muy vacía la ceremonia de premiación  

Sr. Cid, sugiere premiar durante las actividades, ya que por experiencias anteriores, a la final no van a 
llegar todos… 

Sr. Félix Vallejos, consulta si los clubes que no participan de las olimpiadas después, van a participar del 

campeonato de Futbol?, ya que tiene entendido que si se sanciona a un jugador o Club en las olimpiadas, 
va a quedar sancionado en el campeonato de futbol también…  

Sr. Hueicha, señala que siguen las sanciones adoptadas en el campeonato de verano, continúan  vigentes 

las sanciones de la Liga, institución organizadora 

Sr. Alcalde, concluye participación de dirigentes reafirmando todo el apoyo a la Liga Unión deportiva 
Hornopirén… 

Sr. Felix Vallejos, comenta que el Gimnasio presenta problemas de goteras en techumbre, la reparación 

esta solicitada, pero, se requiere una semana de buen tiempo para concretar esta reparación… 
Sr. Hueicha, señala que este tema se asume y se resguardara… 

Se retiran Dirigentes de la  Liga 

 
Sr. Sotomayor, aprovechando la presencia de Don Félix Vallejo, comenta caso de Diana Melipillan, joven 

deportista destacada,  favorecida con el  2% deporte. 

Sr. Alcalde, recuerda que Diana está en centro de Alto Rendimiento en Puerto Montt… 

Sra. Cristina, comenta que para el proyecto se postuló en forma directa…existía esta posibilidad al no 
poder concretarse postulación  vía clubes… 

Sr. Vallejos, comenta al Concejo, que se suspende copa de campeones, a la espera de mejores condiciones 

de tiempo… 
Se concluye participación de Don Félix Vallejo… 

 

En atención a cambio en la tabla, como se conversó al inicio de la sesión, se propone adelantar la 
participación de Vecinos de El Manzano, Sra. Cristina, avisara a vecinos, por otra parte, se solicita la 

presencia de profesionales de la Oficina de Vivienda, Sra. Evelyn Catalán, actual Secplan, arquitecto,      

Sr. Kylian Pero y Asistente Social del Departamento Social Municipal, Sra. Grecia Vásquez 

En el intertanto, se comenta que Director Provincial de Educación Llanquihue, se volvió a Puerto Montt 
por condición de puerto cerrado en la Arena. 

Considerando que, vecinas señalan que se programaron para asistir juntas a la hora de presentación 

avisada; originalmente a las; 12: 30 horas, se mantendrá este horario, mientras tanto, se avanzara la 
Sesión, invitando, el Sr. Presidente del Concejo, a los Srs. Concejales , a partir dando cuenta de sus tema 

en punto Varios  

 

Varios. 
Sr. Rolando Uribe, consulta por compromiso de trabajo pendiente, mediante contratista Sr. Hugo Vargas, 

en camino lago Cabrera. 

Sr. Alcalde, señala que debido a crecidas de rios, se requirió  máquina de don Hugo, caso de socavón en el 
Cobre, por lo que  debió bajar, pero el día de hoy se fue de nuevo a trabajar al Lago Cabrera…  

Sr. Rolando Uribe, solicita oportuno que Obras Hidráulicas, destine tiempo para  visitar todos los ríos, 

para ver proyección de trabajos a considerar en estos cauces amenazantes… 
Sr. Alcalde, comenta información respecto a la situación del Rio Contao, donde los vecinos se encuentran 

preocupados por la crecida, comenta llamado de  don Gastón Zuñiga de Contao, así también, comenta 

caso del Rio Blanco, el Cuchildeo, por ello, se requiere Obras Hidráulicas… señala que DOH emitió 
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informe para enrocado en El manzano, obras que demandan mucha plata, proyecto en 

tramitación…destaca esta situación debido a que, psicológicamente, la gente cercana al rio en el Manzano, 

debido  a la amenaza de desborde y comportamiento del rio se encuentra muy afectadas… 
Sr. Omar Uribe, recuerda también  ver el caso del Rio Negro, atendiendo la situación de la planta de 

tratamiento del alcantarillado, ubicada en el sector… 

Sr. Rolando Uribe, agrega, además,  la interrupción del camino al aeródromo, recuerda la posibilidad de 
considerar un puente de conexión al aeródromo… 

Se comenta respecto al diseño de ingeniería que debería considerar un eventual puente definitivo en 

acceso a palihue, requiere un enrocamiento mayor, sin embargo se postuló a SUBDERE. 

Se comenta respecto a los informes pendientes solicitados via ONEMI a  Obras Hidráulicas y 
SERNAGEOMIN respecto a los socavones en rio Queche, La Máquina y Tronador 

Sr. Carlos Cid, comenta lo necesario de reforzar la autocoordinación de las localidades ante  emergencias, 

considerando que las soluciones estructurales, por ejemplo,  el caso de los encausamiento de ríos, via 
proyecto, es un tema que tomara su tiempo… 

Sra. Cristina Espinoza,  registra solicitud respecto a que Asistente Social, Sra. Grecia Vásquez, se 

preocupe del caso social de 4 familias de Pichicolo, Sra. Paola Montecinos, Ingrid Barrientos, Miriam 

White y Alejandra Uribe y de El Manzano la Sra. Graciela Urrutia… 
Sra. Cristina, comenta que converso con Jefe de Recondo, solicitando urgente se pase la maquina por 

Contao, ya que las calles son un desastre… señalando, este señor, que el Municipio debía enviar Oficio y 

con este respaldo podía disponer la máquina. 
Sr. Alcalde, señala que lo que se necesita es una orden de compra para que hagan la pega…se solicita que 

venga a sala el Sr. Pedro Noriega, encargado de Compras Públicas, para explicar el procedimiento… 

Sra. Cristina Espinoza, reitera lo importante de la presencia en Concejo del Jefe Departamento Social,  se 
requiere que emita informe de ayudas entregadas en sectores afectados por sistema frontal, para con este 

documento poder aclarar dudas respecto a este tema... 

Solicita saber el desempeño, la función de la Sra. Carolina San Martin y Katherine Ruiz, en Contao, ya 

que le señalan que en algunos sectores han prometido cosas y luego no han  vuelto más. 
Sr. Alcalde, señala que ellas realizan actividades de acompañamiento en el programa Ingreso Ético 

Familiar, este tema, agrega, lo explicara mejor, don Darwin Mansilla, en su participación pendiente  para 

próximo Concejo… 
Sra. Cristina Espinoza, comenta la demora en casos de pequeños trabajos en instalación de agua o luz, 

donde se requiere, por ejemplo, cables o enchufes, pregunta si no existe un ítem para comprar y rendir, se 

pregunta; porque se debe hacer tanto trámites para solucionar un tema que a veces es pequeño, pero tan 
importante para dar solución rápida a las personas que lo necesitan… 

Sr. Rolando Uribe, señala que como todo esto se saca de presupuesto social, recuerda el poder 

implementar un fondo de emergencia,  de esta manera se es más operativo… 

Sr. Cid, comenta el sistema implementado en el DAEM, donde funciona una caja chica, para resolver 
pequeñas compras y después se reembolsa… 

Sra. Cristina, consulta por la situación pendiente de cambio de equipos celulares… 

Secretario Municipal, señala que con la finalidad de superar deuda pendiente se optó por solicitar 
condonación de una parte de la deuda, a la vez se está cotizando sistema satelital de internet y telefonía 

fija Entel, que de subscribirse permitiría superar la deuda y solicitar nuevos equipos… 

Ingresa a sala el Sr. Pedro Noriega, Adquisiciones… 

Sr. Alcalde, interrumpe exposición para retomar el tema de motoniveladora en Contao,  junto a encargado 
municipal de adquisiciones…a quien solicita que explique el procedimiento… 

Sr. Pedro Noriega, señala que empresa CONFE, a cargo del alcantarillado en  Contao,  con la finalidad de 

poder cumplir con la mantención de las calles intervenidas en Contao, cuando no dispone de maquinarias, 
transfiere al municipio, para que por esta via asuma Empresa Recondo el perfilado…señala que el 

promedio de trabajo en Contao, son 4 kilómetros de perfilado con un valor de $65.000 más iva el KM… 

Sr. Alcalde, de acuerdo a estos antecedentes, solicita generar la orden de compra a empresa Recondo, por 
motoniveladora en Contao, con copia a correos de Srs. Concejales, recordando generar orden de compra 

periódica para evitar que se distancie demasiado el perfilado…se retira Sr. Pedro Noriega… 
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Sr. Cid, consulta por el proceso de gestión del alcantarillado de Contao, ello debido a que alcantarillado 

antiguo con que contaba Contao se esta destruyendo con los problemas que ello conlleva…. 

Sr. Alcalde, propone invitar a Concejo  al AITO del proyecto Sr. Fernando Soto, para explicar el proyecto  
Sr. Cid, comenta que por el caso del Sr. Patricio Ruiz, concurrió a conversar con Directora de la JUNAEB, 

señala que primero  ella se debió interiorizar del programa… señalo que si esta evaluado si cumple, se 

comprometió a solicitar ampliar los cupos, a la espera de respuesta de Santiago… 
Concluye  señalando que respecto al caso de don Patricio Ruiz, falta más gestión…se refiere a como via 

quizás Patagonia Verde se podrían abordar estos temas que surgen y no hay otra forma de resolverlos para 

los alumnos y sus familia,  los alumnos están obligados a trabajar y no es justo… 

Sr. Omar Uribe, recuerda que en el último Concejo, donde no estuvo Concejal Sr. Cid, le entrego carta de 
don Patricio Ruiz, al Provincial de Educación, Sr. Calixto, presente en sala  quien se llevó esta carta y 

quedo a la espera de remitir respuesta…. 

Sr. Alcalde,  entrega  copia a Srs. Concejales de Oficio N° 421 / 01.06.15, remitido a Jefe Provincial 
JUNAEB, apelando por la Beca Integración Territorial. 

 

12: 35 horas, ingresa a sala vecinos de El Manzano: 

Maria Olga Subiabre, presidenta Junta de Vecinos Manzano Alto, Yenifer Gelvez Subiabre, Iris Subiabre 
Maldonado, Jose Subiabre Llanquin, Maria Olinda Subiabre, Yolanda Subiabre, Hector Navarro Yanquin, 

Roman Subiabre Yanquin y  Edualdo Subiabre 

 
Sr. Alcalde, señala que estaban esperando a los vecinos, previamente se había conversado como Concejo 

Municipal y personal de la Oficina de vivienda, pero se desea escucharlos a Ustedes, para ello se invita a 

Presidenta de la Junta de Vecinos Manzano Alto a  dar cuenta de la situación… 
Sra. Olga Subiabre, señala que fueron invitados por la Sra. Cristina a la reunión de Concejo, comenta que 

están desesperados por lo que les está pasando, son 5 familias afectadas por la crecida del rio y desean  

una solución respecto a sus casas y sitios, como va a ser la solución de cada familia, se habló se subsidio 

habitacional, de asignación directa SERVIU, pero en la Oficina Municipal de Vivienda se dio otra 
información y eso los desespero…se dijo que contando con el  certificado de Obras Hidráulicas recién 

podrían postular al SERVIU…. 

Sr. Alcalde, comenta que al ocurrir el aluvión 2 días después vino el SERVIU, previa solicitud  que curso 
al  Director Regional, se fue a terreno, analizando el caso de las viviendas  con pérdida total, Sr.  Subiabre 

y Sr. Núñez, estableciéndose para ellos subsidio asignación directa, sin concurso inmediato, en el caso de 

don Pascual habría que si definir el terreno, esto sigue vigente…posteriormente hubo reunión para ver los 
otros casos, donde participo profesionales de la oficina de vivienda municipal, se adoptaron acuerdos y 

sobre ellos se trabaja, haciendo informes sociales, viendo cada uno de los casos, en algún momento se les 

dijo que habría que destruir las casas y esta información  no estaba clara…para el caso de don Pascual y 

don Román el Director de Obras emitió certificado de Inhabitabilidad … respecto a quienes no perdieron 
las casa pero están afectadas, se deseaba postularlos vía asignación directa al SERVIU, solicitándoles a la 

ONEMI respaldar estos casos, sin embargo, se está operando para conseguir los subsidios… 

Se solicita que  Profesionales de la Oficina de Vivienda, Sra. Evelyn Catalán, actual Secplan, arquitecto,   
Sr. Kylian Peró y Asistente Social del Departamento Social Municipal, Sra. Grecia Vásquez, explique la 

visión de cada uno…comenzando por social, para después escuchar la situación de cada uno de los 

afectados… 

Sra. María Olinda Subiabre, consulta porque hay 2 casas declaradas inhabitables y respectro a la suya, 
consulta; que pasa? acaso se puede vivir ahí… 

Sr. Alcalde, señala que hay que sacar los otros certificados de Inhabitabilidad, las otras 2 casas priorizadas 

fue por la emergencia inmediata… 
Sra. Evelyn Catalán, explica que el Director de Obras hizo la separación entre la casa que esta inhabitable 

y el terreno donde no se puede habitar, el puede declarar una casa inhabitable de acuerdo a condiciones, si 

la casa está bien no puede declararla inhabitable,  tiene que haber otro ente que determine que el terreno 
no es apto para tener la casa en ese lugar…sin embargo, posteriormente se habló con Director de Obras se 

le solicito informe técnico con fotos, antecedentes y carpetas que ya se ingresó a SERVIU, pero igual se 

puede hablar con Director de Obras para que pueda elaborar certificado de inhabitabilidad de ser 
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necesario…comenta que es importante definir la ubicación donde se emplazara el Subsidio, para adecuar 

la información que se remitió al SERVIU… 

Sra. Yenifer Gelvez, señala que decidieron considerar su subsidio en Puerto Montt, para compra de 
vivienda… Sra. Evelyn señala que se debería corregir los informes ya que este caso se fue como subsidio 

en sitio propio, por ello, se debe definir e informar oportunamente los casos… 

Se comenta respecto a la exigencia de demolición de casa, mediante declaración jurada, formalidad que se 
exige… 

Sra. Evelyn, señala que, en estricto rigor, al postular a una casa, por riesgo de vivir en actual ubicación, 

implica que nadie debería vivir ahí, por ello, se podría desarmar, pero el riesgo es de ellos 

Sr. Omar Uribe, destaca este punto ya que se debe resguardar el que nadie ocupe estas casas por el riesgo 
que implica habitarlas. 

Sra. Olga Subiabre, manifiesta su malestar por la información entregada por el encargado de la oficina de 

vivienda, ( don Kylian ya que señala que se le  dijo que la casa afectada se le demolería 
Sr. Alcalde, reitera que si se consigue subsidio y siguen viviendo ahí, son responsables si algo pasa, pero 

nadie se las va a venir a desarmar… 

Sr. Rolando Uribe, acota que la cláusula de inhabitabilidad de la declaración  Serviu, indica que, luego de 

un año de entregada  la casa subsidio, se debe demoler la vivienda antigua, declarada por ello 
inhabitable… y esto eventualmente se fiscaliza 

Sr. Román Subiabre señala que se decide por Puerto Montt, considerando que no dispone de terreno para 

emplazamiento de vivienda en El Manzano. 
A Sra. Gelves, se le confirma solicitud de arriendo, respecto al caso de la Sra. Olinda Subiabre, consulta 

por posibilidad de apoyo arriendo en casa de hermano enfermo, quien la acoge momentáneamente, a la 

espera de su subsidio.. Sra Maria Olga Subiabre, solicita también arriendo para trasladarse de la cercanía 
del rio, dada la tensión permanente que le implica a su familia  estar en ese lugar…Todos estos casos se 

remiten  a la Sra. Grecia Vásquez, Asistente Social… 

Sra. Cristina Espinoza, entrega animo a las personas que están sufriendo, recuerda el desespero el dia de la 

emergencia, solicita que crean en sus autoridades, no los van a abandonar, van a estar siempre 
preocupados hasta que tengan su casita…solicita a los profesionales de vivienda que entiendan, ya que 

pasar lo que pasaron hay que estar en ese momento para dimensionarlo…están sensibles…le preocupa la 

decisión de don Román Subiabre, de irse de la comuna, le solicita que decida sin presiones… 
Sra. Maria Olga Subiabre, agradece a la Sra Cristina y  la invitación del Concejo, se emociona recordando 

la pena que arrastran producto del este hecho que cambio sus vidas para siempre, los separa como familias 

y los tensiona permanentemente a niños y adultos… 
Sra. Yolanda Subiabre, solicita psicólogo para poder apoyar a los niños de su sector afectados a la fecha… 

Sr. Alcalde, señala que los entiende, se sabe que son los directos afectados, existe preocupación 

permanente cuando llueve, se vio la destrucción y se agradece a Dios que no hubo pérdidas de vidas, por 

ello, lo que hay que preveer, es que esto no vuelva a ocurrir, para eso recomienda considerar los arriendos 
fuera de la área afectada, mientras se espera el subsidio… 

Sr. Omar Uribe, comenta que conversó con Asistente Social Municipal, respecto a posibilidad de ayuda 

psicosocial en sus casas, es diferente y traumático vivir el momento…como autoridades se esta 
preocupado que esto se resuelva, pero esto es  a largo plazo, solicita que se confié en los profesionales 

municipales que están trabajando por solucionar sus necesidades, el tema emocional se debe trabajar 

conjuntamente para tratar los traumas existentes… 

Sr. Alcalde, concluye agradeciendo que hayan venido, se debe superar la emergencia… quedando a la 
espera de  novedad de las gestiones en desarrollo 

Se concluye participación de vecinos de El Manzano… 

 
13: 40 Hrs. Se continúa VARIOS 

 

Sr. Pablo Chávez, da cuenta de preocupación de vecinos camino chaqueihua - piscícola Ventisqueros, 
saben que se está postulando enrolamiento del camino, no es una pega fácil… consulta; como hoy podría 

darse solución para la gente que transita en el lugar, camino doña carmen… 

Sr. Rolando Uribe, propone volver a proyectos FRIL caminos vecinales, comentarios… 
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Sr. Alcalde, señala que se hablara con don Héctor Castro, por presupuesto para intervenir este sector… 

Sr. Omar Uribe, consulta por el concursos Director DAEM, se hace urgente tener un Director DAEM 

titular…en qué etapa se encuentra? 
Sr. Alcalde, señala que se enviaron la Bases a la Alta Dirección  Publica, esperando el visto de la ADP, 

luego de esto se llamara a concurso en el mes de Junio 

Sr. Omar Uribe, se refiere al mal estado del camino, en avenida Bernardo O Higgins, desde 
principalmente Gimnasio Tepuales hacia arriba, los trabajos de alcantarillado, dejaron hoyos hoy con 

mucha agua, se debe tapar y emparejar… 

Consulta por rendición  pendiente del municipio que impide postular a proyecto fondo social ´presidente 

de la república, esto impide subir proyectos, solicita verificar esto… 
Sra. Cristina  Espinoza, señala que se quedó con la duda de acuerdo a lo dicho por una persona en 

ceremonia de los Fiscales, no se tiene la información como corresponde en Asencio o el proyecto de 

electrificación no les llego…agrega que, don Jaime Sotomayor,  ha ido a meter cizaña a la gente, se refiere 
a comentario de  don Chalino Calbucura quien señala que ella se opuso a poner postes en lleguiman… 

Sr. Sotomayor, señala que lo que dijo fue;  “menos mal que salió el proyecto que estaba pendiente, porque 

la Cristina y otros colegas Concejales, están pidiendo a la vez que sea en otros sectores donde no se ha 

estado colocando luminarias”… 
Sr. Sotomayor, agrega  que la postacion quedo mal ubicada, porque ese proyecto lo pidió la junta de 

vecinos de Asencio, ellos desean cambiar un poco los postes, partir desde donde Chalino, de tal forma que 

llege donde estaba incialmente presupuestado... 
Sr. Alcalde, recuerda que ese proyecto se inicio años atrás, pero luego se quedó sin plata, se debían poner 

postes y no alcanzaba, por ello se debía anclar donde se hizo, de acuerdo a explicación técnica hoy queda 

ampliar el proyecto, no está recepcionada  luego de ello y el informe de SAESA, se vera que hacer y 
respectivo análisis… 

Sr. Sotomayor, solicita que se informe a presidente Junta de Vecinos de Asencio, explicando esta 

situación… 

Sr. Alcalde, recuerda que originalmente se consideraba el puente lleguiman…explica 
Sr. Sotomayor, solicita que venga el nuevo gobernador para plantearles  diferentes temas pendientes; bono 

agrícola emergencia, ayudas sociales etc… 

Sr. Rolando Uribe, considerando la proporción de población comunal en la provincia, propone promover 
un Gobernador Provincial, pero de  Hualaihué… 

Don Jaime, Solicita cambiar las luminarias en Lleguiman y Cubero 

Junta de Vecinos de Cubero,  solicita la recepción de madera para reparación de sede 
Sr. Jaime Sotomayor, solicita habilitar el estacionamiento de vehículos en cruce El Varal, afectado por 

aluvión… 

 Sr. Jaime Sotomayor, da cuenta de problema de agua en Chauchil, Sr. Alcalde, responde que equipo 

municipal está trabajando allá 
Sr. Sotomayor, comenta que el galvano entregado a los fiscales fue demasiado sencillo, no se notaba el 

grabado… 

Sra. Cristina, solicita que encargado municipal de cultura comparta previamente el desarrollo de las 
actividades, se entregue información de ceremonias previamente. Se citara a don Juan Pizarro al Concejo 

para tratar estos temas… 

Sr. Sotomayor, se refiere a gestión de tramitación de Derechos de Agua en Chauchil, Rio lleguiman,  

Sr. Amador Calhuante, solicita asesoría jurídica, antes de firmar solicitud… 
Se solicita que se contacte con don Marco Duran, para orientar estos trámites… 

 

Concejal Sr. Rolando Uribe, da cuenta de invitación a Seminario, remitido por la Empresa de 
Capacitación Asesoría y Consultora Ltda., Seminario denominado; “Ley N° 20.500, Política para la 

Participación”, Puerto Varas, 12 al 08 de Junio 2015. 

 

Acuerdo N ° 52– 2015 

Concejo acuerda, por unanimidad de sus integrantes, aprobar  comisión a Concejal Sr. Rolando Uribe, 

para participar en seminario, remitido por la Empresa de Capacitación Asesoría y Consultora Ltda., 
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Seminario denominado; “Ley N° 20.500, Política para la Participación”, Puerto Varas, 12 al 08 de Junio 

2015. Considerando los siguientes días; 08 al 12 de Junio 2015, cuota de inscripción de $380.000. 

 
Se concluye Varios… 

 

Concluye 1° Sesión Ordinaria del mes  de Junio  2015, siendo las 14:30 horas. 
Próxima sesión viernes 19 de junio 

Invitados: 

Jefe Departamento Social Municipal 

Inspector Fiscal Vialidad 
Programa Mejoramiento de Gestión Municipal 

 

 
 

 

                                          LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS 

             Secretario Municipal 


